

EL CORREO DE LA COSTA

Semidiario de intereses puntareños y guanacastecos

EDITOR,

La Imprenta "La Costeña"

Año III

Puntarenas, Costa Rica, lunes 11 de setiembre de 1916

Núm. 383

PRO SAN RAMON

El individuo, como las sociedades y los pueblos, debe cumplir la ley evolucionista en su sentido progresivo. El hombre, ya sea tratado individualmente, ya como colectividad, de la misma manera que las naciones que permanecen perennemente en «statu quo», son entidades en las que se opera el fenómeno de la regresión y constituyen una especie degenerada que por el bien mismo debe desaparecer. Estas consideraciones nos hicieron simpático el proyecto introducido a la Cámara por el diputado ramonense don Nicolás Orlich, tendiente a erigir en provincia la progresista ciudad de San Ramón. Desde la barra del Congreso tocó oír las argumentaciones del diputado Orlich y la defensa que de su proyecto hizo, combatiendo las ideas tendenciosas de los señores diputados que se oponían a la erección de la nueva provincia.

La causa de los partidarios de la provincia de San Ramón es no sólo justa sino simpática, y visto el asunto bajo este doble aspecto, no hay por qué extrañarse de que tenga muchos adeptos.

Un pueblo como el de San Ramón, laborioso, económico puesto que sus entradas superan en mucho a los gastos y siempre la Municipalidad posee en sus arcas cantidades regulares de fondos; que va marchando a pasos de titán hacia la meta de su engrandecimiento, sin fijarse en obstáculos; un pueblo cuya sociedad es dechado de virtudes y donde se desconoce la pereza; cuyo rango de ciudad no decae y, antes por el contrario, va ascendiendo; un pueblo productor y proveedor de los lugares que forman el contorno, con fábricas, comercio, agricultura, etc., bien merece el honor de que se le eleve a la categoría de provincia.

¿Que no tiene el número de habitantes que dispone la ley para aspirar al título? Eso lejos de ser motivo de negación a las aspiraciones de los ramonenses, constituye un timbre más para el logro, pues con menor número de hijos ha realizado obras de engrandecimiento que otras provincias no han logrado si no es mediante el conjunto de mayor número de brazos, de más cerebros y energías unidos.

Y Alajuela antes que oponerse a la justa aspiración de los ramonenses debería sentir la misma honda satisfacción de una madre cuando su hija ha salido del estado de púrpura y entrado al de adulta, que puede valerse por sí misma y hasta corresponder a los cuidados que recibiera en su minoridad. ¿Por qué, pues, Alajuela se opone a la erección de la provincia de San Ramón? ¿Por qué los palmareños secundan las ideas de un sacerdote que provoca mítings en lugar de predicar la paz como es obligación de los discípulos de Cristo? Si son intereses locales, Alajuela da con ello muestra de su poco valimiento y de que la provincia recibe la vida de San Ramón, y que por ello teme el desmembramiento que significaría, ni más ni menos que la muerte de Alajuela. Si esto no fuera así, debería cadyuvar a la erección del nuevo provinciano.

Tenemos entendido que dentro de pocos días el Ejecutivo, cumpliendo un mandato del Congreso, convocará a todos los cantones que formarían la nueva provincia, a un plebiscito para que con entera libertad resuelvan lo conveniente y expongan su modo de pensar al respecto. De la voluntad, pues, de esos pueblos dependerá que San Ramón satisfaga sus anhelos o que Alajuela salga victoriosa.

Ojalá que los ciudadanos llamados a decidir el punto se sustraigan a influencias fanáticas y a intereses aislados, y todos en común, no viendo más que el bien de San Ramón y de los cantones que en su caso comprendieran la nueva provincia, acuerpen la idea del diputado Orlich, incansable trabajador por el engrandecimiento de su pueblo.

¿Quién será el nuevo Administrador de la Aduana?

Deseosos de informar a nuestros lectores quién es la persona que el Gobierno designará para reemplazar al inolvidable don Miguel H. Céspedes, en el puesto de administrador de la Aduana de Puntarenas, escribimos a nuestro Corresponsal en San José diciéndole que investigara el nombre de quien tuviese más probabilidades, y ayer nos dijo el Corresponsal: «Muchos de ese puerto y de

esta capital aspiran a llenar la vacante; el Ministro ha sido asediado con solicitudes, de suerte que no ha podido resolverse por ninguno. Aunque allí se decía que el gobernador don Reinaldo Jiménez pasaría a ocupar aquel puesto y que se nombraría gobernador a otra persona, en el Gobierno no se ha pensado tal. Sin embargo, se me ha asegurado que en la entrante semana se hará el nombramiento y si averiguo en quien recae, por telégrafo o por teléfono lo avisaré a U.»

De modo, pues, que en la presente semana se designará el sustituto de don Miguel.

Misa de requiem

Mañana a las 8 de la mañana se celebrará en nuestra iglesia parroquial una misa de requiem por el eterno descanso del alma del que en vida fué don Miguel H. Céspedes.

Su viuda e hijos ruegan a sus amistades se sirvan asistir al acto, favor del que quedarán altamente agradecidos.

Un angel más

El sábado a las nueve de la mañana falleció la niña Jilma hija de nuestro amigo don Anselmo Pérez y de su estimable esposa, cuya gravedad anunciamos en la pasada edición.

A las tres de la tarde del mismo día fueron conducidos los restos al cementerio de la Chacarita, donde se les dió sepultura.

A sus padres, hermanos y demás familia acompañamos en el justo dolor que les embarga por tan sensible pérdida.

VAPOR

A las diez de la mañana de hoy ancló el vapor noruego «Baja California», procedente de San Francisco, de 819 toneladas de registro, consignado a los señores F. J. Alvarado y C^a.

Sin pasajeros ni correspondencia.

Carga

F. Nutter Cox.—16 cajas con 43.368 kilos de dinamita.

P. A.—19 cajas con 160 kilos fulminantes, 20 id. con 1043 kilos de mechas para minas.

Crespina Oriental

Cura la caspa y evi a la calvicie

La disenteria

Tenemos noticias de haberse presentado tres casos más de disenteria bacilar, dos de ellos en adultos que fueron trasladados hoy al hospital para su curación.

Como en otra edición dijimos la terrible enfermedad está circunscrita al mismo barrio donde se desarrolló el año pasado, en esta misma época, causando sensible número de defunciones en niños de corta edad. Hasta hoy sólo tenemos noticias de la defunción que en otra sección damos cuenta.

El mal, por lo visto, tiende a desarrollarse y aunque los esfuerzos del médico del Pueblo son grandes para atajarlo, nada conseguirá si no dispone del suero necesario.

¿Quién es Mr. Valentine?

Dicho señor ya domiciliado allí, ha dirigido una carta abierta a manera de circular a esclarecidos ciudadanos nicaragüenses de que ya hablamos al empezar este artículo.

En dicha carta contrae sus ideas Mr. Valentine a demostrar que el panamericanismo con su sincero sentimiento continental—el mismo empleado recientemente en México—preguntamos aquí ¿el mismo sincero empleado en Nicaragua, en Colombia, en Santo Domingo hace pocos meses?—es el llamado por Estados Unidos a resolver y cumplir en Centro América «el intento fundamental de sus constituciones». ¡Valiente pensamiento el de este defensor de la dignidad y de la integridad de nuestros pueblos! ¡Cómo no se hizo mejor pedazos la cabeza al concebirlo!

Además, Mr. Valentine presenta en su carta abierta el interrogatorio siguiente, que resumimos:—I. Concepto y opinión de la política del Secretario de Estado Mr. Root con respecto a Centro América.—II. Idem del Secretario de Estado Mr. Knox.—III. Idem del Secretario de Estado Mr. Bryan.—IV. Tienen los Estados Unidos derecho u obligación legal o moral de intervenir en Centro América directa o indirectamente, parcial o totalmente y supervigilar los negocios de sus Estados con el objeto de: (a) Extirpar las revoluciones, (b) desenredar e

Crespina Oriental

No debe faltar en el tocador de toda dama

Club de Puntarenas

El domingo celebró asamblea general el Club cuyo nombre encabeza estas líneas, con el objeto de nombrar la Directiva que ha de fungir en el período de 1916-1917.

Fueron electos los señores siguientes:

Presidente, don Gonzalo Lizano Guardia.

Vice-presidente, don Enrique Mc Adam.

Secretario, don Francisco Luis Enríquez.

Pro-secretario, don Emilio García.

Tesorero, don N. Benjamín.

Fiscal, don Eduardo de la Guardia.

Vocales: don Pedro Canale, don Ulpiano Fonseca, don Juan M. Rodríguez, don Cipriano Güell, don Héctor Esquivel, don Juan Saxe y don Manuel Burgos A.

embrollo económico, (c) atender los reclamos de súbditos extranjeros contra cualquiera de los Estados, (d) procurar la unión de Centro América, (e) obtener libertad en las elecciones presidenciales o congresales.—V. ¿De qué manera pueden los Estados Unidos ayudar a Centro América a defenderse?—VI. ¿Cuál debe ser en su concepto la política de los Estados Unidos con relación a Centro América?

La pluma del doctor don Manuel Diéguez abre briosamente la edición de «Patria Libre» con una Carta-Prólogo en la que se refleja el sentir de la patria, de la raza indo-hispana, respecto del tragi-cómico panamericanismo de Casa Blanca. Insinúa el doctor Diéguez el gran pensamiento «de que nos deliquemos a la labor de organizar en Centro América una asociación destinada a ramificarse en todas partes, desde México hasta Chile, sin excluir las Antillas de habla española, y cuya índole sería del tipo de aquella «Logia Lautarina» que fundó el general San Martín en Buenos Aires. La nuestra podría llamarse «Logia Lempira» y sus fines los siguientes: I. El boicoteo contra el productor norteamericano... II. La exclusión de banqueros americanos en nuestros empréstitos... III. La preferencia sistemática en favor de empresarios europeos sobre americanos en concesiones o contratos... IV. La propaganda de la idea de alianza más íntima entre los países lastimados como México, Colombia, etc... V. La propaganda de la idea de solaridad y acción común entre todos los países latinoamericanos, contra el peligro común. VI. La propaganda a la idea de hacer del anti-imperialismo punto de programa de todo partido político y de todo candidato a la jefatura del Estado, que solicite sufragios populares. La propaganda del pensamiento de Bolívar, o sea, la confederación de todas las repúblicas indo-latinas. VIII. La propaganda a la idea de suprimir la Oficina Internacional panamericana de Washington, para sustituirla con una institución análoga, expresión de Panlatino-americanismo, que es posible en lo político, porque existe en las almas, oficina que tendría su residencia en Buenos Aires, Santiago o Río de Janeiro».

El verbo fecundo y altivo del ingeniero Jacob Jaén estalla con efectos de dinamita.

(Continuará.)

De Chomes

En la "Información" de fecha 6 del presente mes, aparece una correspondencia intitulada *Las fiestas en Chomes*, firmada por *Vinicio*, que como Censor de toda fiesta vertió el suyo relativo a las nuestras.

Bastaría copiar dicho artículo para dejarlo contestado, pues toda persona seria y de sano criterio que lo lea comprenderá que ese sujeto es un camandulero de siete suelas. Sólo a él se le ocurre en los tiempos por que corremos que cuando se trata de fiestas cívicas en lugar de entregarse un pueblo a la juerga debería entregarse a oficios religiosos de S. Gregorio.

Como fui uno de los de la Comisión me creo con pleno derecho a contestar y por ello me limitaré solamente a dos necedades.

Dice *Vinicio* en su lección de moral "Este año consiguieron la Banda, y los pobres músicos tuvieron que ir a pasar hambres y mil molestias durante 4 largos días." Vea, señor sacristán, espontáneamente los músicos que vinieron a amenizar las fiestas dejaron firmada una constancia, en la agencia principal de Policía, en la cual hacían constar que se les había tratado con todas las consideraciones que merecen.

"También llevaron al señor Cura don Vicente Pimentel, a quien le dieron por dormitorio una troje de maíz, sucio y desmantelado... La Comisión le obligó a pagar \$24 00 de la gasolina que le fué ofrecida y también sus gastos alimenticios"... Lo del dormitorio usted se figuró que el señor Pimentel estaba en la capital donde hay hoteles como el Imperial? No, *Vinicio*; estaba en un barrio.

No es verdad que la Comisión le obligó a pagar las gasolinas y alimentación a dicho señor; de ello puede declarar Max Rudín, encargado de traerlo y llevarlo. Quien pagó fué la señora Luisa G. de Fernández, encargada de recolectar fondos y de recibir a nuestro Pastor.

La misma señora de Fernández le dió los alimentos y por ellos no pagó el estimable sacerdote.

Sensible es tener que contestar artículos de esa naturaleza; pero cuando se trata de poner en ridículo a una Corporación y lo que es más, a todo un pueblo honrado y trabajador, sacudimos nuestra preocupación.

Nuestro Señor Jesucristo recorrió el Tiberiades derramando el bálsamo de sus palabras, consolando afligidos, curando a sus semejantes sin cobrar por la misión que le confió su Padre; y usted, amigo *Vinicio*, no se escandaliza de nuestro curita que quiso cobrar, por cada bautizo, cinco colones, y si no hubiera protestado don Segundo Sandino padrino de un niño y los demás padrinos no redimieran tres colones, pues la tarifa aquí ha sido de dos colones por cada bautizo. ¿Qué dirá Max Rudín del señor Pimentel cuando recuerda que allá, a la altura del Tablón, cobraba un colón a los pasajeros que él mismo admitiera en forma caritativa a su regreso? Todos los curas que han gobernado la feligresía de Puntarenas han venido gustosos a celebrar nuestras fiestas religiosas y ninguno protestó de incomodidades. Hoy más que nunca lamentamos la ausencia del Presbítero Daniel Carmona que se amolda a nuestro modo de ser y

nos sabía encarrilar por la senda del bien sin preocuparse del "ego"

Uno de los comisionados.

De Miramar

Programa de la velada que tendrá verificativo en la escuela de la villa de Miramar a las 6½ p. m. del día 14, y otros festejos en celebración del día de la Patria.

Día 14.

Primera parte.

- I—Cuadro: "Costa Rica, España y Libertad."
- II—Canto: "Himno 15 de septiembre."
- III—Diálogo: "Luis y Blanca," por Ernestina González y Hortensia Jiménez.
- IV—Recitación: "La Mariposa," por Nelly Monge.
- V—Canto: "El gatito," por los grados III y IV.
- VI—Recitación: "La Primavera," por Delia Espinosa.
- VII—Recitación: "A la bandera," por Juan Flores.
- VIII—Comedia: "Bartolo," por Ernestina González, Hortensia Jiménez, Josefa Espinosa y Benjamín Montero.

Segunda parte.

- I—Cuadro de anuncios, por Rosita González, Elisa Matamoros y Hortensia Jiménez.
- II—Diálogo: "En el mercado," por Tinita González, Hortensia Jiménez, Josefa Espinosa y Benjamín Montero.
- III—Diálogo: "Escenas de familia," por Rosalía Flores y Deidamia Moraga.
- IV—Recitación: "El Amor," por Nelly Monge.
- V—Canto: "Amor Correspondido," por Ernestina González y Hortensia Jiménez.
- VI—Recitación: "La Virgen del Bosque," por Tinita González.
- VII—Recitación: "El Angel del Patriotismo," por Hortensia Jiménez.
- VIII—Comedia: "El atolondrado," por Rosita González, Lía Flores, Dionisio Moraga y Victor Méndez.

Día 15.

A las 8 a. m.

- I—Recibimiento del Pabellón Nacional en la Jefatura Política, donde se cantará el Himno Nacional y regreso al plantel de enseñanza.
 - II—Alocución alusiva al acto.
 - III—Diálogo: "15 de septiembre," por Josefa Espinosa y Amalia Vargas.
 - IV—Recitación: "Juan Santa María," por Delia Espinosa.
 - V—Recitación: "A Costa Rica," por Josefa Espinosa.
 - VI—Canto: "Saludo a la Patria."
 - VII—Recitación: "A J. Jiménez," por Nelly Monge.
 - VIII—Recitación: "Paz es riqueza," por Socorro Céspedes.
 - IX—Recitación: "Santamaría," por Ernestina González.
 - X—Recitación: "A la Patria," por Amalia Vargas.
 - XI—Recitación: "A Costa Rica," por Célimo Matamoros.
 - XII—Canto: "Los gorriones," por los grados II, III y IV.
 - XIII—Recitación: "La Libertad," por Josefa Micó.
 - XIV—Recitación: "El Angel del Patriotismo," por Hortensia Jiménez.
 - XV—Canto: "El Descanso," por todos los grados.
 - XVI—Obsequio a los niños de confituras y refrescos.
- A las 12 m. cabalgata a el "Tigre."

FERROCARRIL AL PACIFICO

Desde el próximo sábado 1º de julio y hasta nuevo aviso los trenes de pasajeros de Puntarenas y Esparta saldrán media hora antes de la hora indicada en el Itinerario, o sea a las 7.30 a. m. y 7 a. m. respectivamente.

San José, 29 de junio de 1916

ISAAC ZUÑIGA M.

Agente General.

Sección comercial

Cotización de hoy

Arroz en sacos qq. c	15 50
— — petacas	15 50
— del país	14 50
Almidón de yuca	16 00
Azúcar	13 00
Ajos	22 00
Alpiste	40 00
Aceitunas doc.	7 00
Bacalao caja 40 lb.	20 00
Cebollas del país qq.	30 00
Cueros de res	65 00
Café 1a	28 00
— 2a	23 00
— 3a	17 00
Cerveza Budwaiser, barril	60 00
— Pabst	55 00
Cognac caja	58 00
Canfin Stella	14 50
Caucho qq.	80 00
Dulce pequeño	9 00
— grande	8 50
Frijoles negros	18 00
— blancos	00 00
— colorados	28 00
Fósforos lata	30 00
Fideos caja	2 25
Gasolina lata	7 00
Harina Cruz Blanca qq.	14 00
— Volcán	13 50
— Dayton	13 25
— León	14 00
— Flecha, bulto	
de 2 qq.	30 00
Jabón Roiz	6 50
Jamón	90 00
— del Diablo caja	8 50
Manteca del país, lata	
de 40 libras	24 00
Maíz fanega	24 00
Macarrones caja	2 25
Ostiones	18 00
Piel de venado qq.	85 00
Papas	8 00
Pescado seco	00 00
Plumas de garza onza	12 00
Papel de envolver, bulto	
— sacos qq.	32 00
Queso fresco	32 00
— seco	32 00
Sal 50 kilos	7 50
Suela qq.	75 00
Salsa de tomate doc.	8 00
Salmón caja	23 00
Tabaco, General qq.	95 00
Té negro lb	2 00
Vino blanco caja	18 00
— tinto	14 00
— Jerez Jelber	22 00
— San Rafael	32 00
Velas Roiz	9 50

Pedro Quiros Sanchez

Propietario del conocido

HOTEL PEKIN

Cantina bien surtida.

Servicio esmerado.

— Precios módicos —

MOTOR

En buen estado se vende uno de tres caballos de fuerza.

Para informes en la administración de "El Correo de la Costa".

Dr. Justo Pastor López

MEDICO Y CIRUJANO

De las facultades de Medicina y Farmacia de Guatemala
— Nicaragua y Costa Rica —

Atiende a las personas que soliciten sus servicios en su oficina,
frente a LIZANO & COIN

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro
Toda clase de herramientas para artesanos

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

Definitivamente

he establecido en esta ciudad mi despacho de

ABOGACIA y NOTARIADO

OFICINA: junto a la barbería de don Moisés Montero

Antonio Segura

LA POLAR

FABRICA DE VELAS

— DE —

CESAREO G. GARCIA

La que más vende, la que mejores velas elabora y la que mejor atiende a sus favorecidos.

San José

**Oficina de
Agencias y Comisiones**
— DE —
ERNESTO ORTIZ
San José
Atiende órdenes por correo y telégrafo
Cable: **ERTIZ**
Agencia de "El Correo de la Costa".

"LA PRIMOROSA"

Sarkis M. Brais
PROPIETARIO

Este establecimiento se ha trasladado al local que ocupó LA BOLA DE ORO, entre las calles del Comercio y del Muellecito, y ha ensanchado la esfera de sus negocios adicionándole Taquilla, Vinatería y Pulpería.
Como siempre, amabilidad, buen trato y precios módicos.
Puntarenas, agosto de 1916.

LA EUREKA

Cantina y Refresquería. La preferida en Puntarenas
EXTENSO SURTIDO EN VINOS Y LICORES DE LOS MEJORES INTRODUCIDOS AL PAIS
— Magníficos refrescos, helados, tosteles, frutas etc. —
Los encargos para matrimonios, banquetes, bautizos etc. son atendidos con esmero por el Administrador, FERNANDO MAGRI.

JUAN MAXIMO GRIS

SE COMPRAN PIELS DE TERNERA, PEQUEÑAS, DE LAS QUE NO SIRVEN PARA LA EXPORTACION
Pago a razón de 35 y 40 céntimos cada una, según tamaño.

Dirigirse a don **Marlano Fuentes**
al lado del Muellecito
PUNTARENAS

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN INGENIO "EL TEMPISQUE".
LA VENDE SU AGENTE
Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.
MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ
Venta de afrecho de magnífica calidad, propio para alimento de animales.
PEDRO CANALE

**Zapatería
de Francisco Wong**

— LA MAS ACREDITADA DEL PUERTO —
Materiales de primera calidad. — Precios económicos.
Se atienden órdenes.

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

— **Contra Incendio** —
San José — — — Costa Rica
LUIS CASALVOLONE
Agente en Puntarenas.

Teodoro Roiz

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas
Se recibe nuevo surtido por cada vapor
Casa fundada en 1889 - Apartado No. 53. **PUNTARENAS, Costa Rica**

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00 adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; J. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Manzanillo ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Ballena o Palsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y madera desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial, para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

José Chen Apuy & Co

Gran almacén de abarrotes—Sedería y artículos chinos
TIENDA MUY BIEN SURTIDA — ARTICULOS DE LUJO
RENOVACION DE MERCADERIAS POR TODOS LOS VAPORES
Precios de situación

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pochote en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina
El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo
ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS
JOSÉ BARDES, Propietario.

LIZANO & COIN

DE TODA CLASE DE MERCADERIAS EN GENERAL

Cable: "Lizcoirn" — Puntarenas, C. R. — Apartado N° 48

BAZAR FRANCÉS

Avenida 1ª Oeste

El Buen Gusto

Frente al Cuartel

::: LA PRIMA :::

Piso N° 12 del Mercado

TACK HING LUNG & Co.
Almacén de Abarrotes
PUNTARENAS. COSTA RICA

Hermandad de Caridad

En la edición de «La Gaceta Oficial» correspondiente al domingo 10 del corriente, se publica un acuerdo del Poder Ejecutivo aprobando los estatutos de la Junta de Caridad de Puntarenas por los cuales se regirá la Hermandad de Caridad.

Dicha publicación ha sorprendido a los miembros de la Junta de Caridad porque ignoraban que los estatutos a que nos referimos habían sido enviados a la secretaría de Beneficencia.

En sesión celebrada a las siete de la noche del 25 de junio último, acta número 38, acordó la Junta de Caridad examinar varios reglamentos de instituciones de beneficencia de otros países, para con aquellos artículos que pudieran adaptarse a nuestro medio formar los estatutos que debían regir la Hermandad de Caridad proyectada, y ahora se encuentra la Junta de Puntarenas con que sin haber remitido a la cartera de Beneficencia ningún proyecto, el Poder Ejecutivo aprueba los estatutos.

El envío de los estatutos a la cartera de Beneficencia es un punto que debe ponerse en claro, pues, como decimos, ni la Junta de Caridad aprobó proyecto alguno ni comisionó a ninguna persona para que los confeccionara, ni mucho menos para que los presentara a la aprobación del Poder Ejecutivo.

Notas personales

—Llegó ya a Puntarenas el nuevo Juez del Crimen, licenciado Luis Fernández R. quien, como es sabido, comenzará a despachar el dieciséis de los corrientes. Parece que abrirá su oficina en uno de los departamentos altos donde se encuentran instaladas las otras oficinas judiciales.

—El sábado estuvo de paseo en Puntarenas, don Abelardo Lobo M., Jefe Político de Espartera.

De Lepanto

Ha cesado el temporal que nos obligó a reclusion en nuestros domicilios durante ocho días. Ha levantado el tiempo; disfrutamos ahora de delicioso veranillo que se encargará de secar las lagunas y pantanos que como recuerdo nos dejaron las lluvias.

Para las plantaciones de arroz ha sido beneficioso el temporal. La cosecha será abundante si juzgamos por la lozanía de las plantas y grande la cantidad de granos que enviaremos al mercado de Puntarenas.

La recolección de ese grano y la del maíz, han comenzado. Del último también habrá abundancia.

Lepanto lo compone un pueblo trabajador, ordenado y pacífico. Aquí todo el mundo es respetuoso con los demás, por cuyo motivo no se registran escándalos.

Corresponsal

Para «El Correo de la Costa»

«El Progreso Italo-Americano», con fecha 2 del corriente, nos trae la infausta noticia de la muerte del padre de nuestro amigo don Juan Lippi Fait.

El extinto fué un verdadero patriota. Nacido en las provincias Venetas cuando estaban bajo el dominio de Austria, emigró a preferencia de prestar servicio en las tropas imperiales y se trasladó a Turín donde acabó sus estudios de doctor en Matemáticas; allí hizo relaciones con hombres políticos y fué compañero de Garibaldi en el desembarque a Marsala, en Sicilia, hecho que devolvió al reino de Italia las dos Sicilias, gobernadas por los Borbones.

No faltó en 1866, a pesar de haberse recién casado en Milán con una hermana de don Alberto Fait, de dejar la esposa para seguir a Garibaldi en el Trentino, y desde entonces le hubieran anexionado a Italia si no hubiera sido la paz, que los obligó a retirarse, renunciando Austria a las provincias Venetas.

Entonces el señor Lippi se trasladó al lado de sus padres y siguió viviendo de su profesión con una numerosa familia, que deja toda bien colocada.

Tenía 84 años. Paz a sus restos y resignación a nuestro amigo don Juan.

UNOS AMIGOS

Cañas, 29 de agosto de 1916.

Fiestas del 15

Los señores Socios Honorarios del Centro de Artesanos han correspondido a la excitativa para llevar un consuelo a los infelices reos que soportan la más ruda pobreza.

Han contribuido los señores:

Municipalidad	75 00
Felipe J. Alvarado	50 00
Roberto Jiménez Sáenz	50 00
Feliciano Quirós	40 00
Carlos Barahona	25 00
Isaac Zúñiga	25 00
Federico Apéztegui	25 00
X X	25 00
Eduardo de la Guardia	5 00
Manuel Burgos	5 00
Napoleón Soto	5 00
Pedro Canale	5 00
Luis Casavolone	3 00
Ulpiño Fonseca	3 00
Enrique Mc Adam	2 00
Alejandro Molina	2 00
Fidencio Arias	2 00
Manuel Casares	1 00
Abel Salazar F.	1 00
Francisco L. Enríquez	1 00
Varios en pequeñas cantidades	2 45

Crespina Oriental

Todas las boticas la venden

CASA

Se alquila la casa que ocupó la panadería de Gil Con, con el horno y demás materiales concernientes al establecimiento.

Buena ocasión se presenta a la persona que quiera trabajar en dicho ramo.

Para condiciones entenderse con la señorita Teresa Molino B.

Un liberiano de cuento

Este era un *papa* que le decían Carlos; cuando pichoneaba era jugador, bebedor, peleador y enamorado. Varón es ahora un santo. Una vez, estando de cuartel como soldado en el alta, listó a la falta de servicio, el comandante mandó a castigarlo para traerlo.

Cuando la esquina nata de un Antonio Nuñez de casa, le comunicó la orden, *papa* se enfureció y parapetándose en sus camaradas les quitó que de allí nadie le gritaba. El soldado mandó diez comandantes a capturarlo, *papa* sacó el fuego e hizo revólver; los despavoridos huyeron soldados. Generala tocó entonces a comandante, viedo peliaguda que la cosa se ponía *papa*, echó a llegar por la calle hasta correr donde botella, y agarrando un Arturo Guillén por el pescuezo se lo empinó hasta verle el Cristo; un policía quiso cumplimentarlo y le quebró la frente en el Arturo. Por donde pasaba puertas le cerraban la *papa*: los perros *cacarcaban*, las gallinas huían y los gatos ladraban. Se presentó cuartel al voluntario; el despojarlo mandó a comandante; veinticinco rodeos lo soldaban, pero habiendo atrevido al más desarmado, gritó: ¡Todos seréis pasos si avanzáis un cadáver! y asomando el hueco de la garita por la cabeza ordenó a puerta abrir al cabo, y salió muy casa para su campante. Tres días después cayó fiebrilmente grave con enfermo. Solo capturar lo pudieron así.

De todo esto es liberiano el pueblo testigo

¡Ahí está Vico mentir que no me dejará Hurtado!

CHACTAS

Crespina Oriental

Loción para el cabello

Notas de Corozal

Setiembre 6.

Estamos incomunicados porque los ríos que rodean este barrio han crecido demasiado y no dan paso. La correspondencia no la hemos recibido y carecemos de noticias.

—El nuevo agente de Policía vive a gran distancia del poblado, de tal suerte que casi puede decirse que no nos visita. Dicho agente tiene su residencia a un día de camino en buena bestia.

—Por la misma razón de vivir lejos el agente de Policía no hay quien reciba los boletos de destace, y de seguir esta anomalía así habrá de suspenderse la matanza, porque nadie querrá gastar diez colones que vale el boleto, el trabajo del peón que lo lleve a la autoridad y la dieta del destazador. Quedaremos, pues, privados de la carne que semanalmente comíamos y nos transformaremos en herbívoros.

Corresponsal

Crespina Oriental

Es Crespina Oriental la incomparable

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

EMPRESA DE NAVEGACION

En el Golfo de Nicoya

Tarifa para viajes expresos, en la lancha de gasolina *Vera*: Puerto Alto, ₡ 7.00. Pitahaya, ₡ 8.00. Chacarita, ₡ 8.00. San Lucas, ₡ 12.00. Ohomes, ₡ 12.00. Paquera, ₡ 20.00. Manzanillo, ₡ 25.00. Cabo Blanco, ₡ 15.00. Curú, ₡ 25.00. San Pablo, ₡ 30.00. Corozal, ₡ 30.00. Puerto Thiel, ₡ 30.00. Colorado, ₡ 30.00. Puerto Jesús, ₡ 35.00. Tambor, ₡ 35.00. Aguja, ₡ 35.00. Bebedero, ₡ 50.00. Ballena y Bolsón, ₡ 60.00.

Viajes de ida y regreso pagarán solamente el 25 por ciento más sobre los precios de tarifa.

NOTA—la lancha *Vera* que tengo el gusto de ofrecer al público, no es un bongo con motor, es una embarcación rápida, de primera clase, de dos toneladas de capacidad, provista de seis cómodos asientos de silla y bancada para diez personas más. Su forma, es especialmente adecuada para mal tiempo en el mar y está provista de un motor de primera clase, que asegura su funcionamiento perfecto.

Dirección telegráfica: «VERA» Puntarenas

Por correo, dirigirse a MIGUEL GOMEZ

Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas

Me permito manifestar nuevamente, que la Empresa lo permite el uso de bombillas más grandes que 16 bujías de intensidad o bien 20 bujías si se usan bombillas exclusivamente de filamento metálico, sin haber un arreglo especial para el uso de ellas. Lo mismo, que es absolutamente prohibido el uso de planchas, calentadores y cualquier otro aparato eléctrico que se coloque separadamente o en lugar de bombillas de luz.

Los contraventores de esta disposición quedarán expuestos a que se les desconecte la corriente, para lo cual quedan notificados por medio de este aviso.

El uso de bombillas grandes y otros aparatos causan mal servicio de luz, en perjuicio de los buenos abonados a la luz eléctrica.

Max. Rudin

Doctor Alberto López

Médico y Cirujano

SANTA CRUZ.

GUANACASTE

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.

Cuenta con un botiquín bien surtido para el despacho esmerado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — PRECIOS MÓDICOS.

LA BOTA DE ORO

— DE —

José Martínez Mata



¿Quiere usted calzado fino, cómodo y elegante? La zapatería LA BOTA DE ORO se lo brinda todos los días a precios de situación.

La numerosa clientela acredita la bondad de los materiales, el corte irreprochable y el esmero en la confección. Hormas a elección del cliente. Duración garantizada.

Calle del Comercio — Frente Sur del Mercado

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza